

EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABÉ Y LENTISCO.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En toda España trimestre 6 rs.
Ultramar semestre 24 rs.
Extranjero id. 30.

Se suscribe en Cuevas en la Administración á cargo de
D. ANTONIO BRAVO PASCUAL,
Plaza de la Constitución, y fuera remitiendo al mismo el
importe en sellos de franqueo por carta certificada.

Se publica los días
1—8—16 y 24 de cada mes.
Anuncios y comunicados á
precios convencionales.

CARTAS DE UN MINERO.

I.º

Supondrá V., amigo mio, que he-
ché en el saco del olvido mi formal
promesa de darle cuenta detallada de
las diferentes visitas que me pro-
pongo hacer á los varios puntos
mineros de esta jurisdiccion afortu-
nada, y no hay tal. Mi silencio lo
motiva la escasez de noticias que po-
dia comunicarle, circunstancia muy
natural al principio de cada varada.

Sin embargo; para satisfacer su
natural deseo y á la vez la curiosi-
dad de los suscritores á EL MINERO
DE ALMAGRERA, empezaré mis corres-
pondencias relatandole mi primera
escursion.

Encajonado con otros varios viaje-
ros en una colosal galera, que podrá
ser muy cómoda, pero que mis huesos
no lo atestiguan, despues de sufrir
proximamente dos horas de sendos
batacazos, gracias al *buen camino*
que tube que recorrer y á las
condiciones del vehiculo, llegué á
este foco de inmensa riqueza, cono-
cido con el titulo de « *Llano de las
Herrerías de Cuevas,* » en el que,
como V. sabe, por todas partes pisa
el viajero sobre tierras mezcladas
con hierro, plomo ó plata: en donde
se nota un febril movimiento de gen-
tes, caballerías y carruajes que en-
canta al hombre amante del trabajo
y de la industria: en donde goza la
vista con el hermoso panorama que
á su alrededor se descubre, pues
tiene á sus pies los fértiles pagos del
Nati, Candongo y Mulería, en los
que quieren ribalizar en altura, ver-
dor y lozania las copudas matas de
maiz, con las frondosas higueras y
demas arboles frutales que en aque-

llos campos forman caprichosos y
variados bosquecillos: á su frente, el
anchuroso cauce del rio Almanzora
y los risueños parajes de las Cunas,
Nati, Dirá y Bombardas, salpicados
de agrestes y bellos caserios: á su
lado la renombrada sierra Almagre-
ra, azulado gigante cuyo corazon es-
tá formado de ricos é inagotables
minerales: alla, el antiguo lugar don-
de, segun los datos mas veridicos y
descubrimientos hechos en los últi-
mos años, tubo asiento la gran ciu-
dad romana Urci, bañada hoy en
parte por el Mediterráneo, que ma-
nifiesta sus ondas azuladas salpica-
das de nevada espuma y que deja
oir en dias de tormenta los roncós
ecos de su canto aterrador; y á lo
lejos, por un lado, la antigua ciudad
de Vera y por otro, Cuevas, centro y
metrópoli de este distrito minero y
fabril.

Llegué, pues, á *Las Herrerías*, y
como solo encontré unos incómodos
bentorrillos que pudieran darme po-
sada, pedí alojamiento al administra-
dor de la mina X que amablemente
me lo concedió, por lo que, desde
aquí le envío, la espresion de mi
profundo agradecimiento.

No hacía media hora que me en-
contraba instalado, cuando á la puer-
ta de mi habitacion aparecieron tres
personas. Dos extranjeros y un an-
tiguo amigo mio, que les servia de
cicerone. Aquellos eran ingleses. El
uno *chapurreeaba casi bien* el caste-
llano: el otro lo hablaba tan perfec-
tamente como yo el inglés, de cuyo
idioma no se pronunciar una frase.

Enterado por mi amigo de que
aquellos forasteros se proponian re-
correr la mayor parte de las minas,
visitando las profundidades de algu-
nas, conocer las clases y forma de

trabajos que en ellas se practican, y
las costumbres de los operarios, en
cuyos propósitos coincidian conmigo,
despues de los cumplimientos de or-
denanza, indispensables cuando se
trata con los ceremoniosos hijos de
la altiva Albion, empuñé mi baston
de viaje, y emprendí mi correría
con aquella trinidad.

Lo primero que llamó la atencion
de los ingleses, como á mi me la ha
llamado siempre, fue ver las cabezas
de varios trabajadores que asoma-
ban por unas especies de nichos
abiertos en las laderas de los bar-
rancos. Mi amigo les dijo que allí
habitaban los operarios mineros. De-
searon examinar aquellos cuchiba-
ches y aproximandonos á ellos, no-
tamos en los semblantes de los in-
gleses el asombro que tales habita-
ciones les producía. Y no es el ca-
so para menos. Muchos de mis lec-
tores conocen estas viviendas, pero
como escribo para el público en ge-
neral, creo conveniente señalar sus
dimensiones. Las mas capaces tienen
de elevacion vara y media, de largas
dos, y de anchura dos y media. En
estas inmundas cloacas reparan sus
fuerzas en las horas destinadas al
descanso uno, dos ó tres camaradas.
Inútil es decir que allí solo pueden
estar tendidos ó sentados.

Los flemáticos ingleses abrieron
sus carteras, escribieron en ellas, y he
aquí lo que uno de ellos me dijo ha-
bia anotado. « Los trabajadores de
las *Herrerías* habitan en nichos co-
mo los destinados en los cemen-
terios á sepultar los difuntos. En
esas pocilgas, el aire que se res-
pira es impuro, despiden fetidez y
las mas asquerosas alimañas po-
lulan por todas partes. »

La traduccion de esta nota hi-

zo salir á mi rostro los colores y traje á mi imaginacion tristes pensamientos.

De ellos me hizo apartar, el ruido acompasado de una máquina de vapor. Estábamos en la mina *Equivocada*, en cuyo pozo maestro se trabaja activamente con la codicia de encontrar muy pronto la capa argentífera, que ya reconocieron en los primitivos pozos que quedaron arruinados al aparecer las aguas. Chocó á mis compañeros, que en la máquina se hubiese sustituido el conocido sistema de bombas, por grandes cubas de hierro para la extracción de las aguas; y habiendo preguntado el por qué de tal cambio, se promovió una seria discusión entre los operarios partidarios de cada sistema, en la que ninguna opinión quedó triunfante. Los extranjeros anotaron. «Los españoles son muy embusteros. Dicen que vale más malo conocido que bueno por conocer y desmienten este antiguo refrán castellano, desechando en la máquina de desagüe de la *Equivocada* las acreditadas bombas por.....etc. etc.»

Esta nota me hizo reír y riendo llegamos á *La Iberia*, en la que solo vimos empezaban un pozo maestro, que por sus dimensiones se comprende ha de servir para máquina.

Llegamos á *S. Manuel*. Se extrae de esta mina gran cantidad de carbonatos mientras se continúa perforando en busca de la capa argentífera. Mi amigo hizo entender á los Ingleses, que hasta hace pocos años, únicamente se buscaban en *Las Herrierías* aquellos minerales, pues había la general creencia de que llegado al agua se esterilizaba el terreno; y que solo por una casualidad se debe el descubrimiento de la segunda capa, que es hoy el objetivo á que afanosamente se dirigen las miradas de estos industriales.

Mientras anotaban los extranjeros esta sucinta relación en sus respectivos libros de memoria, nos pasamos á la superficie de la mina *Tres Naciones*, en la que vimos también muchos carbonatos y de allí á *La Vecina*, en la que, con gran sorpresa, nos dieron á beber agua de excelente calidad que han encontrado en lo que los trabajadores llaman *venero alto* y del que se nos dijo se abastecían

para sus usos, varias minas colindantes. He dicho con gran sorpresa, porque todo el que ha visitado *Las Herrierías* sabe, que el agua que en todas las minas se ha encontrado hasta aquí es de pésima calidad. Así lo entendieron y lo anotaron en sus Carteras, mis dos acompañantes [extranjeros].

Visitamos *La Prima*, en la que nada de particular encontramos: después *La Alianza*, que nos proporcionó un rato de descanso sobre uno de los muchos montones de carbonatos que tiene diseminados por su superficie: de allí á la rica mina *Santa Ana*, que supimos empezaría á trabajarse en breve y que sus dueños pensaban darla á partido, y nos fuimos á *La Union de Tres*.

Esta mina, tal vez la de más pequeña demarcación de *Las Herrierías*, pero una de las más productoras en cantidad y calidad de minerales, la hallamos parada; pero pudimos admirar las ricas y variadas clases de ellos que procedentes de la tercera varada del año último, tiene aglomeradas en grandes cantidades en su perímetro y almacenes. Gran admiración produjo en los dos Ingleses, encontrar la plata nativa en medio de algunos de aquellos montones que ni siquiera manifestaban contener una pequeña partícula de mineral; pero fué mayor la sorpresa, cuando debido á la amabilidad del administrador de la mina obtuvieron como regalo, un precioso ejemplar de un mineral negruzco y feo que contiene sobre un 70 por 100 de plomo y más de 80 onzas de plata en quintal castellano.

Pasamos á ver la máquina que para la extracción de aguas tiene esta mina y que casualmente funcionaba para dar movimiento al magnífico torno en el que el maquinista elaboraba unas piezas de hierro, cuya faena agradó mucho á los Ingleses, que felicitaron al maquinista por la habilidad y conocimiento con que ejecutaba.

Preguntamos al administrador la causa por que, una mina tan rica no se trabajaba y nos contestó, que entre otros motivos que no podía revelar, consistía particularmente en que habiéndose aumentado mucho las aguas, no era posible conseguir extraerlas sin poner nuevas calderas

á la máquina: que se tenían pedidas dos á Bélgica é Inglaterra y hasta que estuviesen colocadas no se empezarian los trabajos.

Lo que vieron y oyeron los Ingleses lo anotaron con el apéndice siguiente. «Tienen poca prevision los españoles.» Si yo hubiera sabido Inglés, y me lo hubieran permitido aquellos señores, por mi propia cuenta habría añadido á la anotación. «Estos mineros no se acuerdan de Santa Barbara mas que cuando truena.»

Nos despedimos del administrador de *La Union*, después de concedernos licencia, (que sabremos aprovechar) para visitar el día que gustemos las labores de la mina, y nos llegamos á las tituladas *Atrevida* y *Milagro de Guadalupe*.

¿Que he de decir de estas dos minas que ya la fama no haya publicado por todo el mundo industrial? Que continúan en gran riqueza y que en los momentos en que nosotros visitamos la segunda, se hacia una gran retirada de minerales con destino á la fundición *S. Javier*, de la propiedad de D. Guillermo H. Huelin, cuyo señor es el principal partícipe de ella.

Nos trasladamos á la *Petronila* de cuyo pozo de máquina están abriendo una galería á Levante con la que suponen han de cortar la capa argentífera.

A seguida nos llegamos por la *Virgen de las Huertas y Puerto Rico*, que aun en esta varada han empezado los trabajos.

En el terreno de estas pertenencias llamamos la atención de los Ingleses sobre unos montoncillos que cubren la mayor parte de la superficie, y que no son otra cosa que antiguos vaciaderos que por dilatados años han ocultado su importancia y riqueza á la vista perspicaz é investigadora de los mineros que consideraron siempre aquellos promontorios con sinuosidades naturales del terreno. Muchas preguntas hicieron sobre este particular, pero solo pudimos contestarles, que también á la casualidad se debe descubrimiento tan importante puesto que en algunos ensayos de los varios que de estas tierras se han hecho, han producido hasta 90 céntimos de plata; y que la opinión más admitida es, que

proceden de las grandes explotaciones que los cartagineses, romanos y árabes efectuaron en este país, como lo demuestran las muchas galerías que se vienen encontrando en las minas *Virgen de las Huertas* y *Santa Matilde*.

A *Santa Matilde* nos íbamos á dirigir, cuando mi amigo hizo notar lo avanzado de la tarde, que no nos dejaba ya tiempo suficiente para el estudio detenido que los importantes trabajos de *La Rosa* merece. Y unida esta atendible razón á la más imperiosa que nos hacían sentir nuestros respectivos estómagos, determinamos suspender nuestra escursión hasta el día siguiente, despidiéndonos afectuosamente y quedando convenidos en la hora de la próxima reunión.

H.

Herrerías, Setiembre de 1874.

REMEDIO CONTRA EL CÓLERA

El doctor M. Rey, secretario del Consejo superior de sanidad marítima de Francia, recomienda, en un artículo remitido á la *Gazette Hebdomadaire*, el uso de la leche tibia, en cantidad de un vaso cada diez minutos, para combatir los ataques del cólera epidémico. En apoyo de semejante práctica no cita hecho alguno, porque aún parece no haberla experimentado; pero aduce consideraciones técnicas, que no dejan de ser razonables. Empieza considerando al cólera como la forma aguda de la disenteria de la india, la Cochinchina, Filipinas y otros puntos del Asia, y establece despues que la única medicación conveniente contra esta disenteria crónica es el régimen lácteo, al cual es preciso que se sometan todos los pacientes que no quieren caminar á una muerte cierta; donde parece inferirse naturalmente que el remedio, tan beneficioso en el estado crónico, ofrece probabilidades de serlo también en el agudo.

Además dice el Sr. Rey: «La leche es una sustancia que se halla fácilmente á mano en todas partes, y que no puede introducir en la economía ningún elemento capaz de perjudicar en el periodo de reacción; antes, al contrario, suministra suero y albúmina, que tanto escasean en la sangre de los cólericos.»

Como el autor no quiere que el uso de la leche sea incompatible con la aplicación exterior de medios apropiados para provocar la reacción, no vemos inconveniente alguno en que se experimente la medicación por el propuesta, y que por lo ménos la de ser tanto ó más beneficiosa que el uso repetido del agua, tan recomendado por algunos. Si es cierto, que los alcohólicos y otros estimulantes tienen el inconveniente de suscitar reacciones anormales y peligrosas, éste sería un motivo más para adoptar el uso interno de la leche.

Por más que se tengan pocas esperanzas de curar por medio alguno los casos graves

de cólera, conviene, sin embargo, no desear ligeramente las ideas que se propongan con el fin de combatirlas, siempre que no se hallen enteramente desprovistas de fundamento científico.

MISCELANEA.

—Tenemos buenas noticias de la mina *Diosa* de la sociedad *Esperanza del Joroso*. Despues de tantos años de trabajos infructuosos, es muy justo logre esta mina un nuevo periodo de riqueza.

—Se habla de un descubrimiento en las inmediaciones del Cavo de Gata parecido al de nuestras Herrerías. Aunque no tenemos datos positivos sobre ello no lo negamos en absoluto, pues que nosotros opinamos que la capa argentífera de las Herrerías recorre muchas leguas de estension.

—Entre los excelentes grabados que el muy reputado periódico de Madrid *La Ilustración española y americana* publica en el número XXXIII correspondiente al día 8 del mes actual, hemos tenido el gusto de encontrar un fiel retrato de nuestro inolvidable paisano D. Miguel Soler Molina, decano de la industria minera de este país. Llamamos sobre él la atención de nuestros lectores, como igualmente sobre el artículo biográfico que le acompaña, debido á la elegante pluma de nuestro singular amigo D. Antonio Gayon.

—Por fin se ha podido conseguir hacer desaparecer el gas de que estaba inundada la profundidad de la mina *Santo Tomas* y ya se

está reconociendo la gran quebrada descubierta en ella. Del primer mineral arrancado, hemos visto un magnífico ejemplar que á ser igual á el en calidad y condiciones el filon que se manifiesta, bien pueden estar de enhorabuena las sociedades propietaria y de partido de dicha mina.

—Ya ha concluido el Sr. Falces (D. E.) los planos y proyecto de trabajos para la mina *Tres Amigos* de barranco Francés y muy en breve empezarán estos.

—Ayer celebraría en Lorea junta general la sociedad minera *Esperanza de las Herrerías* y en ella debieron tratarse asuntos de gran interés para la mina, entre otros sobre colocación de una máquina de vapor para desaguar la mina *Virgen de las Huertas*.

—Tenemos muy buenas noticias de las exploraciones que se están haciendo en el Pilar de Jaravia de la inmediata jurisdicción de Pulpi. Se nos ha hablado con tanto entusiasmo de la potencia del filon de una de aquellas minas, que deseosos de enterar á nuestros abonados de lo que haya de positivo, estamos tomando informes para publicarlos á la mayor brevedad.

—Entre los varios productos que se han remitido de esta, á la esposicion que debió inaugurarse ayer en Lorea, figura una rica colección de minerales, entre ellos varios ejemplares de plata nativa y unas cañas de azúcar que creemos han de llamar con justicia la atención.

—Han sido nombrados inspectores generales de primera y segundo clase del cuerpo de ingenieros de minas D. Ignacio Gomez de Salazar, D. Manuel Abeleira y D. Tomás Salazar.

TARIFA DE SANTA ANA.



Un quintal con		Vale		Un quintal con		Vale		Un quintal con		Vale	
Onzs	Ads.	Rs.	Cts.	Onzs	Ads.	Rs.	Cts.	Onzs	Ads.	Rs.	Cts.
»	8	1,25		1	14	22.60		3	4	47.75	
»	9	2.00		1	15	23.70		3	5	49.00	
»	10	2.75		2	00	24.70		3	6	50.25	
»	11	3.50		2	1	25.70		3	7	51.50	
»	12	4.25		2	2	26.70		3	8	52.75	
»	13	5.00		2	3	27.70		3	9	54.00	
»	14	5.75		2	4	28.70		3	10	55.25	
»	15	6.50		2	5	29.75		3	11	56.50	
1	»	8.50		2	6	30.75		3	12	57.75	
1	1	9.50		2	7	31.85		3	13	59.00	
1	2	10.50		2	8	32.95		3	14	60.25	
1	3	11.50		2	9	34.00		3	15	61.50	
1	4	12.50		2	10	35.25		4	»	62.75	
1	5	13.50		2	11	36.50		4	1	64.00	
1	6	14.50		2	12	37.75		4	2	65.25	
1	7	15.50		2	13	39.00		4	3	66.50	
1	8	16.50		2	14	40.25		4	4	67.75	
1	9	17.50		2	15	41.50		4	5	69.00	
1	10	18.50		3	00	42.75		4	6	70.25	
1	11	19.50		3	1	44.00		4	7	71.50	
1	12	20.50		3	2	45.25		4	8	72.75	
1	13	21.60		3	3	46.50		4	9	74.00	

NOTA.—Por cada adarme que esceda se aumentará 1 real 25 centimos.

DISPOSICIONES OFICIALES.

SOLICITUDES DE REGISTROS MINEROS ADMITIDOS
EN LA SECCION DE FOMENTO DE ESTA
PROVINCIA.

7421. D. Francisco Lopez Segura, el 12 de Junio 12 pertenencias tituladas « La Poderosa » en la Cerralla de los Peñones de Tabernas.

Registro-denuncio 7387. D. Ramon Perez de Zafra el 11 de Junio pidió 6 pertenencias que titula « Los trece amigos » en sierra Almagrera, barranco Yegüero término de Cuevas, lindando por S. La divina Pastora; P. El Descuido; N. Tres Amigos y Mundo; y L. La Esperanza. En este espacio comprende el registro en tramites « La Violeta » que denuncia por la apatia administrativa.

Demasia 2267. D. Manuel Atienza solicitó el 3 de junio de 1870 el espacio que existe entre las minas « Criadero, Trabucaries, » Santa Maria de la Cabeza, Violeta, Remedios y Rabiosa y Elisa, para la mina « Paris » de sierra Almagrera, barranco de la Torre de Cuevas.

Registro núm. 7390. D. Francisco Eora Casanova, pidió el 5 de Junio 6 pertenencias que titula « El Ensueño » en el cerro del pago de Beires.

7430. D. Ramon Lainez el 18 de id. 20 pertenencias con el nombre de « El Enredo » en el cerro de la Mierera de Lijar.

7434. D. José R. Diaz Bernabé, solicitó el 18 de id. 12 pertenencias en el cerro Blanco de Lijar, con el nombre de « El Descuido Segundo. »

7436. Ramon Sanchez del Castillo, el id. otras 12 en las Yeseras de las Balsas de Gador con el nombre de « Fracaso de la Corona. »

7446. D. Francisco Ramirez Campos el 19 de id. 12 pertenencias con el nombre de « El Retraso » en las muchas higueras del Fondon.

7415. D. Andres Abad Castillo el 11 de id. 12 pertenencias en la solana del Pilar de Almocita, con el título de « Gallo. »

7435. D. Miguel Meca Martinez el 18 de id. 21 pertenencias con el nombre de « El Imposible » en el rincon de Soriano de Tabernas.

7411. D. Hipólito Minard el 10 de id. 12 pertenencias que llama « Lucia, » en la cuesta del Maine de Gergal.

7355. Demasia que D. Juan Bautista Calcia solicitó el 7 de Abril de 1870 para la mina « República Romana » y que existe entre las tituladas Sto. Cristo, Nuestra Sra. del Carmen y Soledad, Sta. Maria de la Cabeza, Garibaldi, Luna segunda y su demasia. Se le admitió el 19 de mayo de 1870.

7430. Registra el 16 de Junio D. Juan Asensio Sanchez, 12 pertenencias en el Campillo del Rodalquilar de Nijar, con el nombre de « El Paraiso. »

Registro-denuncio núm. 7432. D. Andres Pastor Jordan el 7 de Junio solicitó 6 pertenencias con el nombre de « La Misericordia » en la loma de la Fuente término de Huercal de Almeria, en cuyo espacio comprende la mina « S. Gabriel » que denuncia por abandono.

7458. D. Rafael Coronel Lopez se le admite el 22 de Junio un registro de 12 pertenencias con el título de « S. Sebastian » en las Balsas de Gador.

7423. D. Juan José Clemente el 12 de

id. pidió 12 pertenencias con el nombre de « La Habanera » en la loma del Sueño de Berja.

7451. D. Francisco Gonzalez Fernandez, el 22 otras 12 pertenencias con el nombre de « La Segunda Solana » en los hoyos del Manchon, término del Fondon.

7460. D. Mariano Sanchez Toca el 23 de Junio, 24 pertenencias que titula « Alberio » en el barranco del Poyo de Huercal.

7406. Registro-denuncio. D. Antonio Navarro Perez el 19 de id. 12 pertenencias con el nombre de « La Gacela » en el barranco del Cocon de Cuevas, lindando con Rica Almagrera, S. Miguel de Flores y otros. En el terreno que registra, denuncia el del « Ultimo Caso » por faltar su registrador a la regla 16.

7449. Registró D. Hipólito Minard el 21 de id. 12 pertenencias con el nombre de La Encarnacion en la Loma de la Brujona de Gergal.

7424. D. Gabriel Roca el 13 de id. 12 pertenencias que titula S. Praxedes en la Solana de la Herradura término de Cantoria.

7429. D. Miguel Fernandez Dominguez en 16 del actual 11 pertenencias con el nombre de La Otra en la Hoya de Castellon de Huercal de Almeria.

MERCADO MINERO.

PRECIO EN QUE SE HAN HECHO LAS
ULTIMAS TRASFERENCIAS.

Accion en las Maravillas del barranco de la Torre 2.000.

Id. Descuido Segundo del barranco Negro 800.

Id. en la Recompensa del Barranco Francés 7.000 rs.

Id. en la Juanita del Pinalvo 800 rs.

Id. en Purisima Concepcion del Jaroso 10.640 rs.

Id. en la Aparecida de Sierra Cabrera 320 rs.

Id. en el partido de la Eleisa 12.000 rs.

Id. en Fuente de Plata propiedad 1000.

Id. Ascanio en el cerro del Aguilon 628.

Id. en la Fé del cerro bajo de los Pinos 486 rs.

Id. en la Petronila de las Herrerías 18.000 rs.

Id. en la Iberia de id. 18.000 rs.

Id. en la Equivocada de id. 8.000 rs.

Id. en los Remedios de id. 2000 rs.

Id. en Puerto Rico, de las Herrerías en 3.500 rs.

Id. en la Poderosa Envidiada á 6400 rs.

Id. en la Balentina partido (media accion) 2000 rs.

Id. Tres amigos (media accion) 1000 rs.

Id. en Santa Ana 30.000 rs.

Id. en la Encantada 200 rs. (B.º Malo.)

ANUNCIOS.

CORREDURIA DE NÚMERO Y

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE D. RAMON GARCIA CAMACHO,
CALLE DE ALAVA NÚM. 11 ALMERIA.

Se ocupa de toda clase de negociaciones que sean compatibles con

ambos cargos, y en particular en procurar la venta y compra de acciones y registros completos de minas, y cuantas operaciones se refieran á la adquisicion de capitales para la exploracion y explotacion de las mismas, facilitando los medios mas seguros y ventajosos para esta clase de contratos; dando á la vez toda clase de informes y noticias que se le exijan, referentes á tan importantísimo ramo de riqueza en esta privilegiada Provincia.

En la agencia de D. Francisco Hostench y Pujol de Vera hay disponible para su venta, media accion de la rica mina Santa Ana, situada en las Herrerías de Cuevas.

Se desea la adquisicion de minas y minerales de hierro de las Sierras de Carbonera y Bedar.

En la Agencia de D. Francisco Hostench y Pujol de Vera Calle del Clavel, núm 14 darán razon.

ECONOMISER.

APARATO DE LOS Srs. E. GREEN É HIJO,
DE MANCHESTER,
con el que se hace una economía de combustible de 20 á 25 por 100.

Aplicado á mas de 60.000 generadores que representan una fuerza de 1.500.000 caballos de vapor.

Es el único aparato de este género que ha obtenido en la Exposicion de Viena

MEDALLA DE PROGRESO.

Puede aplicarse á toda clase de generadores sin necesidad de interrumpir el trabajo

Se venden dos acciones de la mina Daoiz y Velarde.

En la imprenta de este periódico darán razon.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones á precios módicos.

Imp. de Campoy.